



# Al aire, espots para capacitadores y observadores del proceso judicial

FABIOLA MARTÍNEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) lanzó los primeros espots para llamar a la ciudadanía a participar en la elección judicial, recorrer las calles del país en busca de ciudadanos que contarán los votos el próximo primero de junio y para los interesados en ser observadores.

“El INE te está buscando; tú puedes ser parte del equipo que capacitará a quienes contarán nuestros votos en la elecciones para ocupar los cargos del Poder Judicial de la Federación. Conoce todos los requisitos para ser supervisor electoral, así como para ser capacitador asistente electoral. Inscríbete; junto a ti organizaremos y celebraremos elecciones auténticas y confiables”, se escucha en el primer anuncio.

Sin embargo, este proceso empieza no sólo con desfase respecto a los preparativos de la elección federal pasada, la del 2 de junio –a estas fechas, la convocatoria para capacitadores ya había sido difundida– y las personas atentas al tema reclaman

la falta de certeza en el punto.

Tampoco se ha hecho oficial el sueldo que se ofrecerá a este personal, mejor conocido como Caes, de alta simbología en los preparativos, porque se trata de personas ataviadas con el chaleco color rosa mexicano del INE que recorren todo el territorio nacional, localizan a los ciudadanos sorteados (en este caso se dará inicio con los nacidos en febrero y mayo), hacen labor de convencimiento y posteriormente de información y capacitación para los vecinos que ocuparán un espacio en las mesas receptoras de votos.

En los comentarios del video –colocado en el canal de YouTube del instituto– se lee en los mensajes de los usuarios: “no hay convocatoria como tal en la página del INE, dice que próximamente”; “deberían aclarar que esa convocatoria aún no existe, confunden a la gente, apenas la van a sacar, se retrasó su salida porque aún no les aprobaban el presupuesto y la convocatoria tendría modificaciones”; “¿para qué le dan más cuerda al embrollo de la convocatoria en medio de tanta

incertidumbre; eliminen esto”.

Si bien todavía no hay nada oficial, en el proyecto de presupuesto del INE –mismo que fue reducido por la Cámara de Diputados, de una petición general de 40 mil millones de pesos a 27 mil millones– la oferta es que el sueldo del capacitador pase de 9 mil 500 a 15 mil 785 pesos mensuales, mientras que el supervisor transite de 15 mil a 19 mil 500, a fin de ser competitivos frente a otros organismos públicos que también requerirán de este personal de campo.

Para el INE, los Caes son fundamentales, no sólo porque llegan hasta la casa del ciudadano –de hecho, las mordidas de perro son los incidentes más comunes en el periodo de visitas–, sino porque son la única alternativa para convencer a los potenciales funcionarios de casilla, sobre todo en sitios muy difíciles para este fin, como las zonas fronterizas o turísticas.

Frente al recorte presupuestal del INE, los Caes serían un grupo no de 50 mil, sino de 30 mil personas, debido a que no habrá 172 mil casillas, sino alrededor de 80 mil.